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 Depuis la toute fin du mois d’août, un temps pour relire la mission à la lumière de la Parole de Dieu a été 
offert aux différents services qui composent l’arsenal pastoral de la paroisse St François d’Assise.  

Vous trouverez dans cette édition quelques articles re latant l’une ou l’autre de ces rencontres.  
 

Ces différents services œuvrent avec générosité pour que la paroisse remplisse sa mission de communion, 
pour une toujours plus grande entente fraternelle, une plus grande harmonie, une plus grande unité dans le Christ 

Jésus, pour que nous soyons tous, membres de cette communauté, toujours plus unis à Lui et en Lui, et sa mission 

d’évangélisation pour la croissance de notre communauté, pour la croissance de l’Église du Christ.  
Cette double mission est la raison d’être de toute paroisse, et l’objet de la responsabilité qui incombe à ses 

services.  

 

Ces services sont accomplis ici généreusement. Ils témoignent de votre générosité au service de la Bonne 

Nouvelle, « de votre charité qui se donne de la peine, de votre foi active et de votre espérance qui tient bon »1 en des 

temps si peu favorables à l’annonce du Salut et pourtant qui en ont besoin plus que jamais.  
Et comme Paul, je tiens à rendre grâce au Seigneur dans ma prière, pour vous, pour le témoignage de votre 

vie.  

 

Depuis le 25 juin à 11h30, le service de la catéchèse peut s’appuyer sur un nouveau Directoire rédigé, et cela 
n’est pas anodin, par la Congrégation pour la nouvelle évangélisation.  

Nous sentons bien que notre Église entend cet appel à s’engager toujours davantage dans une dynamique 

missionnaire. Et ce nouveau Directoire le confirme.  

Il met au centre de la transmission de la foi l’opportunité d’une rencontre personnelle avec le Christ vivant. 
Cette transmission de la foi devant s’appuyer, pour le déployer, sur ce message primordial : « Dieu nous aime, il est 

amour ; Le Christ nous sauve, il a donné sa vie pour nous par amour ; Il vit aujourd’hui près de nous »2.  

Ce message est le kérygme qu’il nous faut toujours accueillir comme nouveau. Il nous faut toujours l’écouter 
de nouveau et l’annoncer de nouveau.  

Il est « au centre de toute activité évangélisatrice et de tout objectif de renouveau ecclésial  » écrit le père 

évêque dans sa présentation du Directoire dans le dossier d’«Église de la Nièvre  » du mois d’octobre.  

Ce document n’a pas vocation à apporter son soutien au seul service de la catéchèse à tous les âges de la vie, 
mais à tous les services pastoraux.  

                                                                 
1 1 Th 1, 3 
2 « Christus vivit, message du pape pour les jeunes et pour tout le peuple de Dieu », chapitre 4. 

                  Paroisse Saint     

        François d’Assise                          
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C’est la même dynamique missionnaire qui doit animer tous les services de notre paroisse,  tant auprès des 

enfants, des jeunes, des adultes de tous âges, dans l’accueil des familles en deuil, dans les visites en maison de 
retraite, dans la préparation au baptême, au mariage, dans la préparation de nos liturgies, dans le fleurissement de 

nos églises, … 

Autant de lieux d’accueil pour offrir cette occasion de rencontrer le Christ et de faire l’expérience de son 
amour qui réjouit le cœur, à ceux qui viennent à nous, comme à nous-mêmes. 

Ainsi sommes-nous encouragés encore une fois à marcher ensemble dans l’élan missionnaire à la suite du 
Christ Jésus présent dans nos vies.  

Ainsi sommes-nous encouragés encore à témoigner de ce qu’Il accomplit dans nos vies, à celles et ceux vers 
lesquels Il nous envoie.  

Poursuivons ensemble notre mission pour la gloire de Dieu et le salut du monde dans l’action de grâce et 
l’adoration.  

Beau mois de novembre à tous avec le Seigneur, comme guide, comme maître, comme ami, lui notre sauveur 

qui fait de nous des saints !         F.Xavier Reveneau 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

   Messe de rentrée de la Paroisse St François d’Assise à l’église de Lormes  

Messe de rentrée du dimanche 4 octobre 2020 pour la paroisse St François d'Assise : Brinon, 

Corbigny, Lormes et Tannay. Belle coïncidence, puisque c'était le jour même de la St François 

d’Assise. Joli clin d'œil pour notre paroisse! 

Après le beau chant d'entrée " Rendons gloire à notre Dieu", le Père François -Xavier nous énumère 

et appelle les différents services qui œuvrent pour le bon fonctionnement de notre grande 
paroisse. Si certains sont connus,  voire évidents, il est bon de rappeler tous ceux qui le sont 

beaucoup moins,  mais cependant  indispensables. Parce qu'il n'y a pas de petits services, tous les 

talents, les bonnes volontés sont précieuses pour la VIE de notre paroisse. Nous prenons donc 

connaissance des différents services: 

La comptabilité, trésorerie..., le secrétariat, le lien, l' EAP, le MCR, le catéchisme, les équipes de 

préparation aux baptêmes, aux mariages, aux enterrements; l'aumônerie de l'hôpital, les équipes 

liturgiques pour la préparation des messes, les différentes équipes de prières mais aussi le 

fleurissement, les personnes qui ouvrent et ferment chaque jour nos églises, les équipes de 

ménages... Il n'a pas été possible de citer chaque personne, la messe n'aurait pas été assez longue! 

Nous rendons service de bon cœur, avec tout notre cœur, sûrement pas pour espérer des éloges! 
Le Père François-Xavier fait pourtant de son mieux pour nous remercier, dès que l'occasion se 

présente. 

Nous avons donc savouré une superbe messe très bien chantée, le psaume quel régal!! et quelle 

joie de nous retrouver tous ensemble dans notre grande et belle église de Lormes. 

Nous finissons par un beau chant d'envoi, une prière de St François d'Assise " Que ton règne 

vienne". 

Alors bonne année à tous ceux qui œuvrent pour la vie de notre paroisse dans la joie et la bonne 

humeur, bienvenue aux nouveaux, et pour les autres n'hésitez plus, entrez dans la danse!!!  

                                                          Louisia 
 

 

Voile d’ambon brodé 
par Sœur Claude Agnés 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rencontre de l’équipe des visiteurs d’Ehpad le jeudi 15 octobre au presbytère de Corbigny 

Le 15 octobre, visiteurs de la maison de retraite de Corbigny et de l’Ehpad de Lormes avons répondu à une invitation 
de notre curé pour ensemble faire une relecture de nos visites dans ces établissements. Après avoir prié, nous avons lu 

un témoignage d’une « aumonière d’hôpital » et en petits groupes nous avons pu réagir et exprimer nos joies, nos 

difficultés et aussi nos pauvretés devant  la souffrance, les difficultés du grand âge. Heureusement, l’Esprit Saint est 
toujours prompt à nous aider, nous soutenir, nous souffler la petite phrase qui va convenir. 

Et voilà, l’Ehpad de Lormes a dû à nouveau fermer ses portes pour protéger nos chers résidents, nous sommes tristes 
de ne plus pouvoir comme chaque mercredi retrouver nos amis ; ils attendent nos visites, mais nous aussi nous 

attendons ce moment pour partager leurs souvenirs, recueillir leurs sourires, leurs inquiétudes. Ils font partie d’une 
génération si courageuse, si travailleuse, nous avons beaucoup à apprendre de chacun. Et mon amie qui vient de fêter 

ses 102 ans, est ce que je pourrai encore lui prendre la main ? Comme à l’œuvre hospitalière de Corbigny et au 
Réconfort, tous sont privés de visites. Il nous reste la prière pour chacune des personnes qui sont accueillies dans ces 

trois maisons de notre paroisse, pour chacun de ceux qui veillent sur eux avec tant de gentillesse et d’attention, 
espérant qu’au plus vite ces maisons pourront à nouveau nous accueillir et leurs familles.  Annick 

 

RECETTE POUR UNE PREPARATION DE PREMIERE COMMUNION REUSSIE 

Commencez d'abord par recevoir le sacrement de Réconciliation, puis 
laissez reposer une semaine. 

Pour préparer le sacrement de l'Eucharistie : 

Prenez 1 kg de la Parole de Dieu et une bonne dose de chants. 
Fouettez énergiquement. 

Ajoutez 2 cuillères à soupe de récréation, une cuillère à café de 
projection et 7 pincées de prière. Malaxez avec un soupçon d'adoration. 

Mélangez le tout avec énergie, amour et patience, sans oublier la joie. 
Laissez le levain agir dans la pâte pendant une semaine. 

Saupoudrez d'un mélange de jeux, d'échanges et de photolangage.  
N'oubliez pas le bénédicité avant de déguster : 
Compagnons, partageons ce pain, mangeons tous, car nous avons faim. Que 

Dieu bénisse ce repas, compagnons, compagnons. » (Ce refrain m'a beaucoup 
marqué et je le chante encore !) 

Pour finir partagez le repas comme nous l’avons fait. 
Vous voilà prêts pour recevoir Jésus.   Ezéchiel 

Préparation à la première 

communion des samedis 26 

septembre , 3 et 17 octobre 

A Saint Léonard 

 

Rencontre des équipes de préparation au baptême le samedi 10 octobre au presbytère  
Après les présentations et l’accueil d’une nouvelle aide pour Tannay, Arlette, nous avons chanté et prié avec un texte 
d’Ezéchiel. Nous avons pris le temps de le méditer et avons partagé nos réflexions sur ce que ce texte nous dit du 

baptême. 
Nous avons échangé sur le DVD que nous utilisons pour la première fois «   Pierres et Lumières  ». Ce dernier permet de 

bons échanges avec les parents. 
Nous avons établi le calendrier pour l’année en espérant pouvoir le tenir par rapport au confinement dernier.  
Nous avons pu échanger sur notre joie de partager notre foi, notre rôle de témoin.Notre engagement nous a permis au 

long de ces années, d’approfondir le sens de notre baptême et de lui donner sa vraie place dans nos vies.   

             Brigitte de Lécluse 

Rencontre de l’équipe de préparation au mariage le mardi 13 octobre 

Mardi 13 octobre dernier, l'équipe de préparation au mariage, accompagnée du Père François Xavier et de Jérémy 

Pajot, s'est réunie au presbytère de Corbigny.  

Les membres ont dressé un bilan de l'année écoulée. Beaucoup de mariages ont été reportés du fait du contexte 
sanitaire.  

L'équipe a ensuite engagé une réflexion sur de nouvelles modalités d'accueil des fiancés qui prennent mieux en 
compte les particularités des couples d'aujourd'hui. 

Cette réflexion se poursuivra dans les semaines à venir afin d'être mise en œuvre lors des prochaines sessions.  

          L'équipe de préparation au mariage 

 



 

 

 
 

 

Le mardi 20 octobre, le Père François-Xavier a invité les membres des 
équipes d'accompagnement des familles en deuil de la paroisse à une 
rencontre fraternelle en l'église de Corbigny ; 
Après avoir chanté et prié avec la lettre de St Paul Apôtre aux Ephèsiens 
(Ep 2,12-22), en deux groupes, nous avons réfléchi à partir de témoignages 
de l'équipe de Notre Dame de l'Assomption du diocèse de Paris. Ainsi, 
nous avons pu partager et faire une relecture de notre mission. 
Quelques points importants : 

 L'accueil des familles sans différences 
 Une finesse d'écoute, une attention bienveillante et particulière aux 

familles des défunts lors de la préparation de la cérémonie 
 Le recours à l'Esprit Saint dans la prière. La fraternité dans nos 

équipes. 
Chaque groupe a souligné la nécessité d'étoffer nos équipes. L'appel est 
lancé ! 

       Françoise 

Rencontre des équipes de 

famille en deuil 

le mardi 20 octobre 

à l’église de Corbigny 

Adoration Eucharistique 
Depuis plusieurs années notre paroiss e vit la prière d’adoration. Elle a commencé par être proposée une fois par mois le 

jeudi soir à Corbigny. Depuis un an ou deux, elle a été proposée une fois par semaine en tournant dans les quatre pôles, et d epuis 

quelques mois elle l ’est du mardi au vendredi après la messe de 18h.  

Pendant une heure, ceux et celles qui ont célébré l’eucharistie, comme ceux et celles qui n’ont pas pu être présents à la 
messe viennent adorer le Seigneur dans le si lence, pour un cœur à cœur qui porte du fruit en moi, comme en celles et ceux qui 

prennent ce temps d’être avec le Seigneur dans cette forme de prière particulière.  
Je souhaiterais vraiment et d’autres avec moi le souhaitent aussi, vous permettre de découvrir les grâces de cette prière, 

qui peut vous être inconnue ou mal connue, qui peut vous paraître exigeante et ne pouvoir être pour vous  une prière qui vous 

convienne. Chaque mois dans le l ien vous retrouverez cet encart qui dira ce qu’est l ’adoration et qui essaiera de répondre à 
toutes les questions que vous pourriez vous posez. Il  sera alimenté par des textes provenant d’un site élaboré par la communauté 
de la Très Sainte Eucharistie, qui rassemble des prêtres du diocèse de Fréjus -Toulon, qui ont à cœur de faire découvrir la prière 
d’adoration. En voici le l ien n’hésitez pas à aller voir par vous -même : https://www.adoperp.fr 

QU’EST CE QUE L’ADORATION EUCHARISTIQUE ? 

Dans l’Eucharistie, le Fils de Dieu vient à notre rencontre et désire s’unir à nous ; l’adoration eucharistique n’est rien 
d’autre que le développement explicite de la célébration eucharistique, qui est en elle-même le plus grand acte d’adoration de 
l’Église. Recevoir l’Eucharistie signifie se mettre en attitude d’adoration envers Celui que nous recevons. C’est ains i, et 

seulement ainsi, que nous devenons un seul être avec Lui et que nous goûtons par avance, d’une certaine façon, la beauté de l a 

liturgie céleste. L’acte d’adoration en dehors de la Messe prolonge et intensifie ce qui est réalisé durant la Célébration 
liturgique elle-même. Benoît XVI, Encyclique “SacramentumCaritatis”, n°66  

L’adoration eucharistique a pour objet la divine personne de notre Seigneur Jésus -Christ présent au Très Saint-

Sacrement. Il est vivant, il veut que nous lui parlions, il nous parlera. Et ce colloque, qui s’établit entre l’âme et notre Seigneur, 
c’est la vraie méditation eucharistique, c’est l’adoration. Heureuse l’âme qui sait trouver Jésus en l’Eucharistie, et en 
l’Eucharistie toutes choses.  Saint Pierre-Julien Eymard 

VEILLEE DE PRIERE PO UR LA MISSIO N 

Pour cette veillée, animée par Père François -Xavier à la flute et Jérémie à la guitare, un petit groupe se retrouve en l’église de Corbigny 
pour prier pour la mission. 

Nous entrons dans ce temps de recueillement en évoquant l’Esprit Saint  : « ….Viens Esprit de feu Viens nous embraser » 
Puis poursuivons avec le chant « Aimer c’est tout donner Et se donner soi même », chant méditatif qui  reprend les paroles de la lettre de 

St Paul  aux Corinthiens  
 « Si je prophétisais et connaissais tous les mystères Si j’avais la foi à transporter les montagnes Sans l’amour je ne suis rien » 

Ces paroles, si connues, que nous aspirons tellement à vivre,  résonnent profondément en nos cœurs.  
Puis nous méditons sur l’extrait d’une homélie d’avril 2018 du Pape François qui nous dit la route à suivre pour entrer dans la mission  

« L’Eglise a besoin que nous soyons tous des prophètes  », c'est-à-dire des « hommes d’espérance », toujours « directs » et jamais 

« tièdes », capables de dire au peuple des «  paroles fortes quand elles doivent être dites  » et de pleurer ensemble si nécessaire… 
Le vrai prophète n’est pas un « prophète de malheur », mais « un prophète d’espérance » : … 

Demandons au Seigneur que ne manque pas à l’Eglise ce service de la prophétie et qu’il nous envoie des prophètes, qui nous aident à 
renforcer nos racines, notre appartenance, pour aller toujours de l’avant ». 

Nous poursuivons la veillée par  un temps d’adoration pour confier nos intentions au Seigneur .Puis nous demandons au Père : 
Donne nous l’audace de la mission, la joie de te servir en servant nos frères, toujours plus confiant en ta miséricorde. 
Nous terminons par une prière commune :Dieu notre Père, donne-nous l’audace des prophètes . Sans regarder en arrière, avec 
confiance, nous voulons répondre avec joie : « Me voici, envoie moi ! » Ouvre nos oreilles et nos cœurs à ta Parole. Seigneur Jésus, 
aujourd’hui encore tu nous appelles personnellement : « Viens, suis moi ! » Nous te confions tous les missionnaires, Que l’Esprit de 
Pentecôte continue de les fortifier, Que tous unis par un même baptême, nous soyons les témoins vivants de ta miséricorde. 
Après avoir confié notre désir de la mission à Marie nous chantons « Prophète pour les peuples » notre lettre de mission: 

Sois le sel de la terre, Lumière pour ton frère, Témoin du dieu vivant 
Extrait de la feuille de la veillée        Hélène  

 

https://www.adoperp.fr/

